
VERBALE N°7 – SEDUTA DEL 19 DICEMBRE 2002 
 
 
Nell’Aula Magna del Dipartimento di Biologia Strutturale e Funzionale in Via J.H. Dunant, 3 – 
VARESE – il giorno 19 dicembre 2002 si è riunito alle ore 14.30 il Consiglio di Dipartimento di 
Biologia Strutturale e Funzionale. 
 
Presiede il Direttore Prof. Giovanni Bernardini. 
Svolge funzioni di segretario verbalizzante il Segretario Amministrativo Dott. Stefano Motta. 
 
Sono Presenti (P), Assenti (A), Giustificati (G) 
 
 
PROFESSORI ORDINARI 
 
BADARACCO GIANFRANCO  (P) BERNARDINI GIOVANNI (DIRETTORE) 
CALAMARI DAVIDE (P) GEROLA PAOLO (A) 
GHIDONI ACHILLE (G) PAROLARO DANIELA (P) 
PILONE MIRELLA (G) SAROGLIA MARCO (P) 
TARAMELLI ROBERTO (G) VALVASSORI ROBERTO (P) 
  
 
 
PROFESSORI ASSOCIATI 
 
BANFI STEFANO (P) BARBIERI PAOLA (G) 
BINELLI GIORGIO (P) BRACALE MARCELLA (P) 
CROSA GIUSEPPE (G) DE EGUILEOR MAGDA (P) 
FASANO MAURO (G) FESCE RICCARDO (P) 
FUMAGALLI ALESSANDRO (P) GRAMATICA PAOLA (P) 
MONTI ELENA (G) POLLEGIONI LOREDANO (P) 
PORATI ALFREDO (P) PRATI MARIANGELA (P) 
TOSI GUIDO (P)  
 
 
RICERCATORI 
 
ACQUATI FRANCESCO (P) BONAPACE IAN MARC (P) 
BOSSI ELENA (P) BRIVIO MAURIZIO (P) 
CAMPOMENOSI PAOLA (P) CERABOLINI BRUNO (A) 
DI GUARDO ANTONIO (P) GARIBOLDI MARZIA BRUNA (G) 
GIOVANNARDI STEFANO (A) GORNATI ROSALBA (P) 
GRANERO MARIA ILDE (P) GRIMALDI ANNALISA (G) 
KILSTRUP-NIELSEN CHARLOTTE (P) LANDSBERGER NICOLETTA (G) 
MARTINOLI ADRIANO (P) MOLLA GIANLUCA (P) 
PERLETTI GIANPAOLO (P) PIUBELLI LUCIANO (P) 
ROSSETTI CARLO (A) VANNINI CANDIDA (P) 
VIANELLI ALBERTO (P)  
 
 
RAPPRESENTANTI PERSONALE NON DOCENTE 
 
JACONA ADRIANA (P) ROGANTI CINZIA (P) 
TERZAGHI GIORGIO (G)  
 
 
RAPPRESENTANTI DOTTORANDI 
 
BIANCHI MARCO GIORGIO (P) RAIMONDI BARBARA (A) 



 
 
ORDINE DEL GIORNO 
 
A. Seduta plenaria 

1. Comunicazioni 
2. Approvazione del verbale della seduta precedente 
3. Provvedimenti per il personale  
4. Mappatura delle posizioni del personale non docente richiesta dall’Amministrazione 

Centrale 
5. Dottorati di ricerca XIX ciclo (a.a.2003/2004) 
6. Convenzioni, autorizzazioni alla spesa e variazioni di bilancio 
7. Scarichi inventariali 
8. Determinazione data elezioni Giunta di Dipartimento 
9. Eventuale presentazione di Sezioni 
10. Prospettive di sviluppo e pianificazione provvisoria degli spazi dipartimentali 
11. Pianificazione di una politica di sviluppo del Dipartimento 
12. Ratifica  Decreti d’urgenza 
13. Varie ed eventuali 

 
B. Seduta riservata a Ricercatori e Professori di I e II fascia 
 

1. Giudizi sull’attività scientifica di Ricercatori 
 
 
Alle ore 14.30, verificato il numero legale, il Direttore dichiara aperta la seduta. 
Il Direttore invita a partecipare relativamente al punto n. 4 tutto il personale 
tecnico/amministrativo del Dipartimento. 
 
 
 
1. Comunicazioni 
 
1.1 Il Direttore comunica che il Consiglio di Amministrazione ha stanziato la somma di euro 

260.000,00 per i progetti di Eccellenza per la Ricerca di Ateneo per l’anno 2003. Il bando 
è reperibile sul sito dell’Ufficio Ragioneria. La data di scadenza di presentazione delle 
domande è fissata al 10 gennaio 2003. 

1.2 Il Direttore comunica che il Prof. Tosi ha richiesto l’autorizzazione a recarsi in Tanzania in 
missione dal 27 dicembre 2002 al 10 gennaio 2003 per lo svolgimento di attività 
istituzionali e di ricerca nell’ambito del progetto Monte Meru. 

 
2. Approvazione del verbale della seduta precedente 
 
Viene chiesto al Consiglio l’approvazione del verbale del Consiglio di Dipartimento del 28 
novembre 2002. Il Consiglio approva unanime. 
 
3. Provvedimenti per il personale 
 
3.1 Il Direttore informa che il Dott. Piubelli è stato confermato nel ruolo dei ricercatori a 

decorrere dal 1° giugno 2002 con Decreto Rettorale n. 4579 del 26 novembre 2002. 
3.2 Il Dott. Bianchi ha inviato una lettera con cui sostiene che il nuovo regolamento di 

Dipartimento prevede non più due, ma tre rappresentanti dei Dottorandi. Durante le 
riunione dei Dottotandi del 18 novembre c.a. sono stati nominati come rappresentanti I 
seguenti Dottorandi: Dott. Bianchi Marco Giorgio, Dott.ssa Gagliardi Alessandra e Dott. 
Perini Davide. 

3.3 Il Prof. Pollegioni ha richiesto l’istituzione di una borsa di studio per attività di ricerca dal 
titolo “Evoluzione diretta di enzimi idrolasici” della durata di 9 mesi, per un importo totale 
di euro 10.000,00. I titoli richiesti sono i seguenti: diploma di laurea in Scienze Biologiche 
o in discipline affini e precedente preparazione nel settore dell’espressione di proteine 
ricombinanti e nella caratterizazione di proteine enzimatiche. La commissione risulta così 



composta: Prof. Pollegioni (titolare), Dott. Molla e Dott. Piubelli. Il Consiglio approva 
unanime. 

 
 
4. Mappatura delle posizioni del personale non docente richiesta 

dall’Amministrazione Centrale 
 
Il Direttore riferisce che l’Amministrazione Centrale ha inviato una circolare con la quale invita 
tutte le strutture periferiche ad effettuare una mappatura delle posizioni organizzative e delle 
funzioni specialistiche presenti all’interno delle strutture. A tale scopo è stato necessario 
compilare delle apposite schede inviate dall’Amministrazione Centrale. Il Direttore illustra il 
contenuto delle schede ai presenti. La Dott.ssa Gornati ritiene che occorra una previsione 
delle necessità del Dipartimento. La Sig.ra Jacona risponde che le schede sono state 
predisposte per le posizioni, non per le persone. Il Direttore legge a grandi linee le schede. A 
questo proposito la Prof.ssa Gramatica interviene ricordandoche esiste anche una posizione 
di analista chimicocce viene temporaneamente coperto in modo improprio da personale 
avventizio. Il Consiglio approva l’aggiunta di tale scheda. Il Consiglio, preso atto del contenuto 
e della compilazione delle schede, approva unanime le schede della mappatura. 
 
Esce il personale tecnico-amministrativo. 
 
5. Dottorati di ricerca XIX ciclo (a.a.2003/2004) 
Il Direttore chiede ai vari docenti interessati di esporre le linee delle proposte relativa ai 
Dottorati di ricerca. 
La Prof.ssa Bracale espone in linea generale la proposta di attivazione di un Dottorato di 
ricerca in Biotecnologie in consorzio tra l’Università degli Studi dell’Insubria e l’Università degli 
Studi di Parma. Il Consiglio approva unanime. 
La Prof.ssa Parolaro espone in linea generale le proposte di un Dottorato di ricerca in 
Farmacologia, chemioterapia e microbiologia in consorzio tra l’Università degli Studi di Trieste 
e l’Università degli Studi dell’Insubria e il rinnovo di un Dottorato di ricerca in Farmacologia, 
chemioterapia e tossicologia mediche in consorzio tra l’Università degli Studi di Milano e 
l’Università degli Studi dell’Insubria. Il Consiglio approva unanime. 
Il Direttore espone la proposta di rinnovo presentata dal Prof. Peres relativa a un Dottorato di 
ricerca in Fisiologia. Il consiglio approva unanime. 
Il Direttore, in assenza del Prof Taramelli, espone in linea generale la proposte di rinnovo del 
un Dottorato di ricerca in Biologia evoluzionistica e dello sviluppo presso l’Università 
dell’Insubria. Il Consiglio approva unanime. 
Il prof. Saroglia espone in linea generale la proposte di rinnovo del un Dottorato di ricerca in 
Analisi, protezione e gestione della biodiversità presso l’Università degli Studi dell’Insubria. Il 
Consiglio approva unanime. 
Il Prof. Badaracco espone in linea generale la proposta di attivazione di un Dottorato di 
ricerca in Scienze Genetiche e Biomolecolari in consorzio tra le seguenti università: 
Università degli Studi dell’Insubria, Università degli Studi di Milano, Università degli Studi Vita 
e Salute e Università degli Studi Milano-Bicocca. Il Consiglio approva unanime. 
 
 
6. Convenzioni, autorizzazioni alla spesa e variazioni di bilancio. 
 
6.1 Il Dott. Motta illustra brevemente le variazioni di bilancio evidenziando il totale delle 

entrate e degli storni (vedi allegato 1). Il Consiglio approva unanime. 
6.2 Il Dott. Bonapace ha richiesto l’autorizzazione per il conferimento di un incarico 

professionale avente per oggetto il clonaggio del gene Np95 e di alcuni mutanti in vettori 
di espressione di mammifero. La prestazione sarà svolta dal Dott. Diego Negri e la 
prestazione dovrà avvenire a partire dal 1° gennaio 2003 per terminare entro il 28 
febbraio 2003. Il compenso è fissato nella misura di euro 1.240,00 netti e versati in unica 
soluzione al tremine della prestazione. Il fondo su cui graverà la spesa è il FAR 2002 del 
Dott. Bonapace (incorporato nel FAR 2002 del Prof. Badaracco). Il Consiglio approva 
unanime. 

6.3 Il prof. Tosi ha richiesto l’approvazione dell’estensione di un anno (dicembre 2002-
novembre 2003) del progetto “Biological conservation and sustainable management of 



Mount Meru natural system in Tanzania”, con assegnazione di un budget aggiuntivo di 
euro 135.360,00 (Amendment n° 2 al Grant Contract B7-6200/99/07/DEV/ENV e relativi 
Annex) tra la Commissione Europea e l’Università degli Studi dell’Insubria e del contratto 
associativo di ricerca tra l’Università degli Studi dell’Insubria e l’Istituto Oikos per la 
gestione operativa del progetto. Il Consiglio approva unanime. 

 
7. Scarichi inventariali 
 
Il Direttore illustra l’elenco dei beni inventariati che dovranno essere disinventariati (Allegato 
2). Il Consiglio approva unanime l’elenco. 
 
 
8. Determinazione data elezioni Giunta di Dipartimento 
 
Il Direttore chiede l’opinione del Consiglio sul quando fissare l’elezione della giunta. Il Prof. 
Fumagalli sostiene che la giunta debba essere eletta dopo la definizione delle eventuali 
sezioni, mentre il Dott. Vianelli ritiene che le sezioni non siano un ostacolo alla formazione 
della giunta. Dopo una breve discussione alla quale partecipano il Prof. Pollegioni, il Prof. 
Badaracco, la Dott.ssa Gornati ed il Prof. Fesce, si decide, a maggioranza, di indire la 
votazione per l’elezione della giunta nel prossimo Consiglio di Dipartimento, a gennaio. 
 
 
9. Eventuale presentazione di Sezioni 
 
Il Direttore chiede se qualcuno voglia presentare proposte di sezioni. Il Direttore riferisce che 
la Prof.ssa Pilone, assente giustificata perché al Consiglio di Amministrazione, sta studiando 
la questione. Il Prof. Sbroglia, per conto della Commissione Gerola-Saroglia-Taramelli, dice 
che è stata mandata a tutti I docenti una e-mail con un questionario relativo alle sezioni ed 
auspica che tutti rispondano al più presto. Il Prof. Fesce dice che questo processo può 
comunque andare all’infinito e chiede se sia possibile stabilire dei termini. Il Direttore 
sostiene, invece, che si sta procedendo velocemente. 
 
 
10. Prospettive di sviluppo e pianificazione provvisoria degli spazi dipartimentali 
 
Il Direttore annuncia che il Prof. Celentano ha liberato lo studio e che, a tal proposito, si 
potrebbe ratificare un accordo che coinvolge la Prof.ssa Pilone, il Prof. Taramelli, il Prof. 
Saroglia e la Prof.ssa Gramatica. Il Direttore propone quindi che la stanza 218 venga 
assegnata al gruppo di Genetica che in via provvisoria la destinerà a studio per il Prof. 
Sbroglia e che la stanza ora occupata dal Prof. Taramelli venga assegnata al gruppo della 
Biochimica pur rimanendo occupata dal Prof. Taramelli fino a quando la stanza 218 rimarrà 
occupata. Inoltre, nel laboratorio 223, assegnato al gruppo della Genetica, troverà posto (in 
via provvisoria) un dottorando della Prof.ssa Gramatica. Quando verranno disponibili nuovi 
spazi diaprtimentali, il Prof. Saroglia e la Prof.ssa Gramatica lasceranno liberi i suddetti spazi. 
Il Consiglio approva unanime. 
Il Direttore riferisce anche che il Dott. Raos dell’Ufficio Affari Generali ha detto che il Piano di 
sicurezza per monopiano è in via di completamento e il suo ufficio dovrà bandire la gara 
quanto prima. 
 
11. Pianificazione di una politica di sviluppo del Dipartimento 
 
Il Direttore sottolinea l’importanza di una politica di sviluppo del Dipartimento anche per 
quanto riguarda il personale docente. Il Direttore invita il consiglio ad iniziare una discussione 
in tal proposito. Il Prof. Saroglia chiede se nel regolamento ci sia qualcosa in relazione a tale 
questione ed il Direttore legge.Segue una discussione alla quale partecipano numerosi 
membri del Dipartimento: il Prof. Fesce auspica che il nostro dipartimento sia propositivo per 
lo sviluppo della ricerca, il Dott. Bonapace si lamenta per l’eccessivo carico didattico ed 
auspica che si parli di ricerca sempre di più, il Prof. Pollegioni ritiene che occorra parlare 
innanzitutto della ricerca e solo in seguito dello sviluppo, infine, il Prof. Badaracco dice di non 
volere solo un potenziamento delle ricerche più redditizie o più in voga, ma che ci devono 



essere molte competenze e la crescita deve essere equilibrata. Il Prof. Badaracco aggiunge 
che l’università non può agire come istituti di ricerca specializzati e che l’eterogeneità non è 
una cosa da deprecare. 
 
 
12. Ratifica di decreti d’urgenza 
 
12.1 Viene richiesta da parte del Dott. Di Guardo la ratifica del decreto d’urgenza n. 23 

dell’11 dicembre 2002 relativo ad un progetto di ricerca denominato “Modelling pollutant 
transfer through Arctic Marine food webs” conseguente all’assegnazione di una borsa di 
studio Marie Curie da parte della Commissione Europea alla Dott.ssa Katrine Borgaa. Il 
Consiglio approva unanime. 

12.2 Viene richiesta da parte del Prof. Bernardini la ratifica del decreto d’urgenza n. 24 del 
18 dicembre 2002 relativo al contratto con la Commissione Europea denominato 
“Provision of freshly isolated neuronal and glial cells”. Il Consiglio approva unanime. 

 
 
13. Varie ed eventuali 
 
Il Direttore comunica di aver ricevuto dalla Prof.ssa Parolaro una proposta di legge della 
Regione Lombardia dal titolo “Norme contro la vivisezione”, indirizzata alla abolizione della 
sperimentazione animale sul territorio regionale. Il Direttore invita la Prof.ssa Parolaro ad 
esporre in sintesi la legge e le perplessità conseguenti. La Prof.ssa Parolaro afferma che la 
legge non è precisa dal punto di vista terminologico, poiché usa in senso atecnico il termine 
“vivisezione”. L’approvazione di questa normativa nuocerebbe grandemente alla ricerca, 
soprattutto in ambiti come quello tossicologico e biomedico. Anche la Facoltà di Medicina 
dell’Università degli Studi di Milano è fortemente preoccupata per questo fatto. Il Prof. 
Saroglia chiede che il Dipartimento scriva una lettera per esprimere forti preoccupazioni e 
perplessità su tale proposta di legge. Il Consiglio approva unanime. 
 
 
B. Seduta riservata a Ricercatori e Professori di I e II fascia 
 

1.1 In riferimento alla conferma in ruolo della Dott.ssa Vannini, docente di Fisiologia 
Vegetale nell’ambito del corso di Laboratorio di Biologia Sperimentale II, il Direttore 
invita la Prof.ssa Bracale ad esporre la relazione relativa all’attività di ricerca della 
Dott.ssa Vannini. La ricerca della Dott.ssa Vannini si è incentrata principalmente sullo 
studio dell’apparato fotosintetico di Chlorobium tepidum e di Cloroflexus aurantiacus; 
studio della tolleranza degli organismi vegetali a stress abiotici; analisi del pattern di 
mutilazione in risposta a stress e produzione di linee antisenso e overesprimenti 
sAPX e tAPX. L’attività scientifica nel triennio è documentata da 9 articoli su riviste 
internazionali e da 10 comunicazioni a congressi. Il Consiglio valuta positivamente 
l’attività scientifica della Dott.ssa Vannini ed esprime unanime parere favorevole alla 
proposta di conferma in ruolo. 

 
 
Non essendoci altro da discutere la seduta si chiude alle ore  16.30. 
 
 
 
Il Direttore del Dipartimento     Il Segretario Amministrativo 
Prof. Giovanni Bernardini       Stefano Motta 


